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Abstract 

The present work focused on the investigation of psychological constructs of nature connect-

edness, self-love, prosociality and spirituality and their effects on self-reported well-being. The 

operationalization of this project involved the design of an online questionnaire composed of a 

conglomerate of various psychology-tested scales to measure the respective levels of the afore-

mentioned psychological traits and attitudes along a random sample of 182 individuals (age 

range 17-74, Mage = 31.07). Considering previous research results, seven directed hypotheses 

were formulated for this study in order to explore variable-, gender-, and group-centered dif-

ferences, but also influences and associations among the different constructs. The statistical 

analysis showed that the variable well-being was statistically significantly positively associated 

with nature connectedness, self-love and spirituality and that people with high degree of nature 

connectedness had a higher value of spirituality than people with a lower degree. Furthermore, 

it could be statistically significantly confirmed that highly spiritual persons showed a higher 

value of prosociality compared to lower spiritual persons and that connectedness to nature and 

self-love turned out to be statistically significant positive predictors concerning the criterion 

well-being.  

Zusammenfassung                            

Die vorliegende Arbeit fokussierte sich auf die Untersuchung psychologischer Konstrukte zur 

Naturverbundenheit, Selbstliebe, Prosozialität und Spiritualität und deren Auswirkungen auf 

das selbstberichtete Wohlbefinden. Die Operationalisierung dieses Vorhabens sah eine Konzi-

pierung eines Online-Fragebogens vor, der sich aus einem Konglomerat verschiedener in der 

Psychologie erprobter Skalen zusammensetzte, um die jeweiligen Ausprägungsgrade der vor-

genannten psychologischen Merkmale und Einstellungen entlang einer Zufallsstichprobe von 

insgesamt 182 Personen (Altersrange 17-74, MAlter = 31.07) zu messen. Unter Berücksichtigung 

früherer Forschungsergebnisse wurden für dieses Vorhaben sieben gerichtete Hypothesen for-

muliert, um mit deren Hilfe variablen-, geschlechts- und gruppenzentrierte Unterschiede, aber 

auch Einflüsse und Assoziationen unter den verschiedenen Konstrukten zu explorieren. Die 

statistische Analyse ergab, dass die Variable Wohlbefinden mit Naturverbundenheit, Selbst-

liebe und Spiritualität statistisch signifikant positiv assoziiert war und dass Menschen mit einem 

hohen Naturverbundenheitsgrad, einen höheren Wert an Spiritualität aufwiesen, als Menschen 

mit einem geringeren Grad. Ferner ließ sich statistisch signifikant bestätigen, dass hoch spiri-

tuelle Personen im Vergleich zu minder spirituellen Personen einen höheren Wert an Prosozia-

lität aufzeigten und sich Naturverbundenheit und Selbstliebe als statistisch signifikante positive 

Prädiktoren das Kriterium Wohlbefinden betreffend erwiesen. 
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